

Nachhaltigkeit als Preis-Kriterium

20 Jahre Best Business Award – Gold für Penzkofer Bau aus Regen

Von Jessica Hirthe

Gurten/OÖ. Für ihre nachhaltige Unternehmensführung werden seit 20 Jahren Firmen von der Europaregion Donau-Moldau mit dem „Best Business Award“ (BBA) ausgezeichnet. Am Dienstag fand die Verleihung 2019 im Fill Future Dome in Gurten (Bezirk Ried im Innkreis/Oberösterreich) statt.

„Was vor 20 Jahren eine Idee war, ist heute grundlegend in der Unternehmensführung: Nachhaltigkeit“, sagte der Initiator des Preises, Rudi Fellner, bei der Jubiläumsgala mit den Schirmherren Doris Hummer, Präsidentin der Wirtschaftskammer Oberösterreich, und Bayerns Wirtschafts- und Kunstminister Bernd Sibl.

Die Preisträger

Als erstem Preisträger und damit den BBA in Gold in der Kategorie **Unternehmen mit weniger als 30 Mitarbeitern** konnte Laudator Ing. Luděk Keist, Direktor der Wirtschaftskammer Südböhmens, dem **Seminarhotel Wesenufer** Hotel & Seminarkultur an der Donau - pro mente OÖ gratulieren. Silber erhielt die Bio-Circle Surface Technology GmbH aus dem oberösterreichischen Ebersalz. Bronze erreichten der Gasthof zum Sonnenwald in Schöfweg (Landkreis Freyung-Grafenau), ein kleines mittelständiges Wirtshaus, das seine Wertschöpfung vor allem aus der Region bezieht, sowie die Leitner Ergomöbel GmbH.

In der Kategorie der Unternehmen zwischen **31 und 100 Mitarbeitern** überreichte Thomas Leebmann, Präsident der IHK Niederbayern, **Gold** an die Karmeliten Brauerei Karl Sturm GmbH & Co. KG aus Straubing, die seit über 650 Jahren auf Tradition und Innovation bei der Bierproduktion setzt, zum Beispiel mit einem fast energieautarken Betrieb. Silber gab es für Unterreiner Forstgeräte GmbH aus Julbach/Buch (Lkr. Rottal-Inn).

In der Kategorie der Unternehmen mit **mehr als 100 Mitarbeitern** ehrten die Laudatoren Doris Hummer, Präsidentin Wirtschaftskammer Oberösterreich, und Dr. Georg Haber, Präsident der Handwerkskammer Niederbayern-Oberpfalz, die **Penzkofer Bau GmbH** aus Regen und die



Glückwunsch zu BBA-Gold: Doris Hummer, Präsidentin Wirtschaftskammer OÖ (v.l.), mit Stefan Paternoster von der Penzkofer Bau GmbH und Handwerkskammer-Präsident Dr. Georg Haber. – Foto: BBA

Sonnentor Kräuterhandels-gesellschaft mbH aus Zwettl (OÖ) mit dem BBA in Gold. Leidenschaft fürs Handwerk und Mut zum Fortschritt – das zeichne Penzkofer Bau aus, so die Begründung der Jury. Das Bauunternehmen stehe für nachhaltiges, modulares Bauen von Massivhäusern vom Einfamilienhaus bis zu Produktionshallen.

Sonnentor vertreibt seit 1988 Kräuter und Gewürze aus 100 Prozent biologischer Landwirtschaft. Dazu gehören auch Verpackungen ohne Plastik, Produkte ohne Palmöl, CO₂-neutrales Wirtschaften und direkter Handel mit den Anbaupartnern.

Bronze ging an die Hammerer Aluminium Industries Holding GmbH in Ranshofen (OÖ) und die Schaltbau GmbH aus Velden (Lkr. Landshut).

„Was wir in Oberösterreich, Südböhmens und Niederbayern gut können, ist kooperieren“, sagte Oberösterreichs Wirtschaftskammerpräsidentin Doris Hummer. Minister Bernd Sibl pflichtete ihr bei: „Miteinander ist immer besser als gegeneinander – wie Igel: Gerade so nahe, dass es wärmt, aber nicht sticht.“ In einer Grußbotschaft dankte der EU-Abgeordnete Manfred Weber (CSU) für den „europäischen Spirit“ des Preises.

Der Best Business Award wurde das erste Mal 1999 im Rahmen des Passauer Unternehmerforums vergeben, der erste Preisträger war damals Micro-Epsilon aus Ortenburg. Gründer Karl Wißpeintner erinnert sich: „So ein Preis ist ein Riesenansporn für die Mitarbeiter.“ Wie sehr die Unternehmen tatsächlich davon profitieren können, zeigte Werner Gamerith,

da und der Beitrag des Best Business Award“: „Bei den ausgezeichneten Unternehmen ist der Umsatz im Schnitt in den vergangenen fünf Jahren um acht bis neun Prozent gewachsen, in den Wirtschaftsräumen Niederbayern und Oberösterreich insgesamt hingegen nur um zwei bis drei Prozent.“

„Alle Finalisten werden in den Club der Sieger aufgenommen“, erklärte der Sprecher der Jury, Dr. Klaus Pirklbauer. Denn das Motto ist: Lernen von den Besten.

Ein Gedenken gab es für Franz Grill: Der Geschäftsführer der Firma Zambelli, der im Mai 2018 tödlich verunglückte, wurde posthum zum Ehrenjurymitglied ernannt. Die Auszeichnung nahm seine Witwe entgegen.

Nächstes Jahr findet die BBA-Verleihung im Modehaus Garhammer in Waldkirchen statt.